



Día de la Marina

El pasado 1 de junio se realizó en las instalaciones de la Primera Región Naval, con sede en Ciudad Madero, Tamaulipas, la conmemoración alusiva al LXXXI Aniversario del Día de la Marina, acto que fue encabezado por el Licenciado Andrés Manuel López Obrador, presidente de los Estados Unidos Mexicanos.

En el evento, el primer mandatario estuvo acompañado por el Almirante José Rafael Ojeda Durán, Secretario de Marina, el Doctor Américo Villarreal Anaya, Gobernador del Estado de Tamaulipas y el Senador Alejandro Armenta Mier, Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores, entre otras autoridades civiles, militares y navales.

Al dirigirse a quienes asistieron, el Presidente señaló que la SEMAR, además de cuidar los mares y los puertos, también garantiza la seguridad pública y tiene a su cargo proyectos estratégicos como el Plan del Istmo de Tehuantepec; el Interoceánico; el ferrocarril desde Ciudad Hidalgo

hasta Ixtepec y el ferrocarril de Salina Cruz a Coatzacoalcos.

En tanto, el Secretario de Marina señaló que quienes integran el sector marítimo nacional trabajan juntos para convertir a México en un país más justo, igualitario, equitativo, solidario y sustentable, y aseguró que en un futuro próximo México se consolidará como una potencia mundial en el ámbito marítimo.

Por su parte, la titular de la Coordinadora General de Puertos y Marina Mercante señaló que la Marina nacional vive un momento crucial para lograr el desarrollo del sector marítimo.

Cabe mencionar que durante la ceremonia, se hizo un reconocimiento a las y los marinos mexicanos que perdieron la vida en cumplimiento de su deber. Asimismo, se hizo entrega de ascensos, condecoraciones y menciones honoríficas a personal naval que se ha distinguido por sus acciones a favor de la nación. ■



Logros en eventos deportivos nacionales e internacionales



Deportistas navales de la Secretaría de Marina participaron en eventos de alto rendimiento y equipos representativos de la institución en competencias nacionales e internacionales, en donde obtuvieron los siguientes resultados:

El pasado 3 de junio en Chihuahua, Chihuahua, en el torneo de Boxeo Profesional "Cartelera ZANFER BOXING vs Ricardo Bañuelos", el Cabo SDN (E) Dep. Misael Uzziel Rodríguez Olivas, ganó el primer lugar.

También, el equipo representativo de voleibol varonil de Marina, participó del 29 de mayo al 3 de junio en el

torneo de las Fuerzas Armadas "200 años de Lealtad"; que se realizó, en el Campo Militar de Popotla en la Ciudad de México, en el que obtuvo el segundo lugar.

De igual forma, el equipo institucional de básquetbol varonil participó en el mismo torneo y logró el tercer lugar.

Asimismo, el equipo de marcha de nuestra institución, participó el 2 y 3 de junio en el evento del "XXXVI Gran Premio Internacional de Marcha Cantonesa a Coruña", en la Coruña, España; en donde la Cabo. SDN. (E) Dep. Alegna Aryday González Muñoz obtuvo el tercer lugar en 20 kms de marcha libre femenil. ■



Cartilla de Derechos Humanos



El pasado 9 de junio, la Secretaría de Marina en el edificio sede de la Ciudad de México, realizó una ceremonia referente a la "Cero tolerancia", con la entrega simbólica de la Cartilla de Derechos Humanos para al personal de la institución, por parte de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH).

El evento fue presidido por el Subsecretario de Marina, Almirante José Luis Arellano Ruiz, en compañía de la Maestra María del Rosario Piedra Ibarra, Presidenta de la CNDH y distinguidas personalidades que los acompañaron.

Durante su intervención, la titular de la CNDH reconoció el compromiso de la SEMAR para garantizar el respeto a los

derechos humanos con la actualización de la cartilla y el trabajo colaborativo que se realizó entre la Unidad de Promoción y Protección de los Derechos Humanos de la SEMAR con el Centro Nacional de Derechos Humanos (CENADEH) "Rosario Ibarra de Piedra" durante dos años.

Destacó, que las actualizaciones de la cartilla se realizaron con base a las reformas legales y sus reglamentaciones, para resolver dudas prácticas que coadyuvan a respetar y proteger los derechos humanos de las personas en las funciones que realiza la institución.

En su momento, el Almirante José Luis Arellano Ruiz reafirmó el compromiso absoluto de la institución para

garantizar el respeto a los derechos humanos, mediante una actuación impecable como punto central en las acciones operativas.

Al respecto, enfatizó, "para ello se realizó la edición actualizada de 100 mil ejemplares, esta impresión cuenta con aspectos generales, hasta sanciones para quienes no respeten los derechos humanos".

La cartilla actualizada destaca la mención de los niveles del uso de la fuerza en las operaciones navales en apoyo a labores de seguridad pública y en la mar; aspectos que dirigen a la consolidación de la cultura de respeto y protección de los derechos humanos de su personal. ■

